
抓住通航机遇
打造上街新名片

通航产业作为上街区重要的支柱
产业，不仅提升了郑州通航的知名度，
也为上街的发展迎来新契机。2015 年
的上街航展更成为郑州乃至河南对外
开 放 的 一 张 新 名 片 。 那 么 ，在 2016
年，上街区的通航产业将会有怎样的
新发展？

说起通航产业的发展，宋洁说：
“2016 年上街区将新建 4 个标准化机
库，完成各项更新改造工程，力争获得
机场 4C 等级认证。全年将完成固定
资产投资 24 亿元，建成机场综合服务
中心……并确保河南丰荣、河南三和
等项目一期建成投产，金都公务机运
营基地、通航大厦等项目年底建成投
入使用。除了基础设施的建设、完善，
上街区将打造国内知名的通用航空展

示、交易等平台；开发‘上街通航’等旅
游产品，培育通用航空文化游、健康游
等新业态，吸引游客常态化观光。”

服务业撑起半壁江山
小康梦想指日可待

过去的五年发展保持的高速度，在
2016 年能否持续？上街区将如何实现
锦上添花？

宋洁说，上街区将加快推进中国有
色金属国际陆港项目建设，积极申请设
立上海期货交易所指定交割库、有色金
属交易中心；实现进出口保税仓库获
批，力争上街区郑欧国际班列早日开
通。除此之外，2016 年，将启动上街区
养老产业园等项目建设，打造全省养老
示范区；加快推进五云山休闲度假区、
方顶明清文化一条街等项目建设，打造
区域知名休闲旅游品牌；提升和昌·都

汇广场、欧凯龙等城市综合体的发展业
态，建设上街 1958 广场，促进传统服务
业提档升级。

注重生态文明建设
铺就上街最美色彩

就生态文明建设，宋洁说，2016 年，
将完善五云山生态水系，实现冯沟水库
建成蓄水，全年新增水域面积700亩，提
升游园、廊道绿化水平，全年新增绿化
面积10万平方米。

在环境污染方面，上街区将持续
实施“蓝天”“碧水”工程，确保辖区优
良天数不低于 195 天，确保城镇污水
处 理 率 在 95% 以 上 ，饮 用 水 水 质
100% 达标。除此之外，要加大节能
减排工作力度，淘汰落后产能，抓好
节能降耗，完成市定节能降耗和节能
减排目标。

上街区委书记 宋洁

2016年是“十三五”规划开局之年，决定着上街区未来五年经济社会发展的战略部署和目标方向，也是推进结构
性改革的攻坚之年。在这一年当中，上街区的均衡发展有怎样的规划和部署？记者专访了上街区委书记宋洁，
从通航产业到生态文明建设，她都给出了明确的规划和目标。

2016年年中实现搬迁群众全部
回迁

经济发展如何惠及民生是大家十
分关心的问题，其中住房、就业则是重
中之重，更是区政府责无旁贷的任务。

2015 年，上街区累计建成安置房
227 万平方米，回迁群众 4.3 万人，回迁
率达 84%，在全市大棚户区改造中速度
稳居第一。面对如此骄人的成绩，2016
年上街区将如何做好住房保障工作？

“上街区持续推进新型城镇化，加
快安置区建设步伐，所有安置房都已经
开工建设，到今年年中能够实现搬迁群
众全部回迁安置，并进一步完善安置区
公共服务配套设施，力争在全市新型城
镇化锦绣城中当标兵，走前头。”翟晓宾
说，除此之外，在商品房方面，上街区也
有一部分库存量，也能够更好地满足老
百姓对居住的要求。

就业问题同样重要，在上街区坚

持 以 人 为 本 的 理 念 下 ，持 续 加 大 对
民 生 事 业 的 投 入 。 翟 晓 宾 说 ，2016
年 上 街 区 将 抓 好 高 校 毕 业 生 、农 村
转移劳动力、城镇就业困难人员、下
岗 职 工 的 就 业 再 就 业 工 作 ，同 时 开
展 各 类 职 业 技 能 培 训 4800 人 ，新 增
城 镇 就 业 再 就 业 2700 人 ，发 放 创 业
担保贷款 2000 万元。

培育创新创业平台 培养高层次
人才队伍

2015 年，上街区新增高新技术企
业 3 家、省级科技型企业 10 家、产学
合作平台 3 个，同时培养高技术人才
510 人。

翟晓宾说，2016 年，上街区将积极
培育创新创业平台，鼓励中铝郑州有色
金属研究院等研发性机构和企业转型
发展，建成投用创新创业综合体10万平
方米，并新增高新技术企业2家、市级以

上研发中心 3 家、产学研基地 5 家；引进
培养高层次人才队伍，构筑更加开放的
人才发展环境，千方百计推进大众创
业、万众创新。

加强环境整治 建设绿色低碳新
上街

翟晓宾说，为建设“城绿、水清、
湖美”的生态环境，上街区继续深入
贯彻绿色发展理念，加大环境治理。
在大气污染、节能减排方面，上街区
将紧抓四大污染源治理，对重点企业
实现全线监控，建成区机械化清扫冲
洗率在 85%以上，持续加大黄标车、
老旧车的淘汰力度，巩固“土小”企业
整治成果。

除此之外，上街区将优化产业结
构，积极推进铝相关传统产业工艺技术
装备的更新改造，降低能搞，积极建设
绿色低碳城市。

上街区区长 翟晓宾

2015 年 ，就 上 街 区 取 得 的 成
就 ，李 新 军 说 ，上 街 区 在 市 委 、市
政 府 的 正 确 领 导 下 ，保 持 了 经 济 社
会 平 稳 较 快 发 展 ，切 实 加 快 转 变 经
济 发 展 方 式 ，圆 满 完 成“ 十 二 五 ”
规 划 目 标 。

展望 2016 年，李新军说，今年是

“ 十 三 五 ”的 开 局 之 年 ，上 街 区 委 、
区 政 府 在 广 泛 调 研 、深 入 思 考 的 前
提下，提出了“三融入三提升”的发
展 战 略 ，目 标 明 确 ，贴 近 实 际 ，为

“十三五”的发展指明了方向。
展望未来，希望与困难同在，机

遇和挑战交织。在市委、市政府的正

确领导和上街区委书记宋洁的带领
下，将团结带领分管单位和分管部门
的同志一起，勤政务实，敢于担当，恪
守职责，为全力打造“通航之都、国际
陆港、制造高地、生态新城”，努力建
设“和谐宜居、智慧低碳、开放包容”
的新上街作出积极贡献。

勤政务实 敢于担当 恪守职责
作为新加入上街工作的一员和大会的亲身经历者，上街区委副书记李新军聆听了《上街区政府工作报告》，为
上街区2015年和“十二五”期间取得的显著成绩感到震撼，对上街区下一步的发展感觉信心百倍，很受鼓舞，
激情满怀。

上街区委副书记 李新军

以腾飞的姿态 踏上发展新征程

回顾成绩鼓舞人心 凝心聚力谋划未来
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